

RESUMENES XXXVII CONGRESO CHILENO CIRUGIA PEDIATRICA

O-43

Jueves 18 Nov

9:20-9:30

LIPOASPIRACIÓN EN GINECOMASTIA Y PEUDOGINECOMASTIA UNA HERRAMIENTA INDISPENSABLE.

Weibel Barahona A., Vergara C., Marín M., Aliaga J., Echeverría P.

Servicio de Cirugía Pediátrica Hospital Regional, Antofagasta

Introducción: la ginecomastia (GM) se define como el crecimiento benigno de la glándula mamaria en el hombre que se presenta principalmente en la adolescencia, en la pseudo ginecomastia (PGM) este crecimiento se debe a obesidad o hipertrofia grasa, estas 2 entidades se presentan conjuntamente cada vez con mas frecuencia, la lipoaspiración (LA) es una técnica con excelentes resultados en estos casos.

Objetivos: realizar una revisión de los pacientes con estos diagnósticos, para evaluar los resultados de (LA), sus complicaciones y las indicaciones quirúrgicas

Métodos: se realizó una revisión retrospectiva de los pacientes operados de (GM) y (PGM) entre enero del 2007 y junio del 2010, evaluando edad, estudio preoperatorio, técnica quirúrgica utilizada, complicaciones y resultados

Resultados: se obtuvo un total de 30 pacientes, el promedio de edad fue de 13 años, de los cuales el 56.6% presento el diagnostico de (PGM) el 3,3% de (GM) y el 40% ambos diagnósticos, el 100% fue bilateral, el 60% presento sobrepeso u obesidad, el 60% se estudio con ecografía mamaria y el 33% tuvo evaluación por endocrinólogo. Como técnica quirúrgica se realizó (LA) sola en el 56,6 % de los casos, adenectomía mas (LA) en el 33,3%, adenectomía en el 3,33% y (LA) mas adenectomia mas pexia en el 6,6% de los casos, las complicaciones fueron 3 casos, un pezón umbilicado, una dehiscencia de sutura en un paciente con pexia y un hematoma en la zona operatoria, todas se resolvieron sin necesidad de otra cirugía.

Discusión: la (LA) es una técnica que fue necesaria aplicarla en el 96,6% de los casos por lo que es indispensable en el manejo de estas patologías, con el aumento de la obesidad la (PGM) es una entidad que se presenta cada vez con mas frecuencia con graves repercusiones psicológicas.

Conclusión: la (LA) es una técnica segura, con bajo porcentaje de complicaciones y de gran utilidad en el manejo de estas patologías.